



Chers amis,

Cette fin d'année 2019 est marquée par le centième anniversaire du texte de Benoît XV qui replaçait l'Évangile et son annonce au cœur de l'engagement missionnaire. Notre évêque, Monseigneur Beau, nous appelle à ne pas nous contenter de marquer cet anniversaire, mais de faire du mois d'octobre 2019, le point de départ pour « renouveler nos communautés, mouvements et services dans l'élan d'un projet missionnaire en faveur de l'annonce de la foi, puisque nous sommes des disciples missionnaires.». Nul doute que la formation est indispensable à la mission, dans un environnement en constante mutation, pour nous aider à discerner les signes des temps, et à incarner nos engagements de croyants dans le monde d'aujourd'hui, tout en nous appuyant sur la Tradition vivante. Souhaitons que les initiatives de notre association participent à cet effort partagé.

Le Père Cothenet vous rappelle ce qu'il met en place pour une redécouverte priante des Psaumes, et pour la lecture des Confessions de Saint Augustin. Vous trouverez aussi cijoint un rappel du programme des conférences déjà fixées. Nous commencerons par une conférence de Bernard Saugier, frère de notre regretté président Jacques Saugier. Ce professeur chercheur, spécialiste d'écologie végétale, interviendra sur **Changement climatique, justice et solidarité.**

Le conférencier présente ainsi son intervention : nous préférons la stabilité au changement, pourtant le changement est la règle et vivre consiste à nous adapter au changement. C'est vrai en général, et aussi pour le changement climatique, qui a deux particularités : il est rapide et il est causé par les émissions de gaz à effet de serre liées aux activités humaines. Ce sont les pays riches qui émettent le plus, ce sont les pays pauvres qui en supportent les conséquences les plus brutales.

Limiter le réchauffement nécessite de fortes économies d'énergie et une conversion totale aux énergies renouvelables. C'est un effort gigantesque qui pour être juste doit être porté d'abord par les pays les plus riches. La nature, création de Dieu, est considérée dans la logique libérale comme une ressource à exploiter ; elle doit progressivement redevenir une amie et une alliée, avec une attention portée aux humains plus faibles et à l'ensemble des créatures, comme nous le demande le pape François dans son encyclique Laudato si'.

La lettre de rentrée est toujours, aussi, l'occasion de vous appeler à verser votre cotisation. Cette contribution est indispensable pour financer nos diverses activités et pour aider la bibliothèque diocésaine et RCF.

Souhaitant à chacune et chacun une belle et fructueuse année 2019-2020, je vous prie de croire à mes sentiments cordiaux,

Claude Berruer Président.